



## **Stadtratsfraktion Pirmasens**

CDU Stadtratsfraktion Pirmasens, Luisenstr. 39, 66953 Pirmasens

Herrn Oberbürgermeister  
Markus Zwick  
Rathaus am Exerzierplatz  
66953 Pirmasens

**Geschäftsstelle:**

66953 Pirmasens  
Luisenstr. 39  
Tel. 0 63 31/2 48 50  
Fax 0 63 31/24 85 31  
E-Mail: kgs@cdu-pirmasens.de

28.05.2021

### **Antrag der CDU Stadtratsfraktion zur Stadtratssitzung am 21. Juni 2021**

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,  
die CDU-Fraktion bittet Sie, folgenden Antrag auf die Tagesordnung der Ratssitzung am 21. Juni zu setzen:

#### **Bewerbung der Stadt Pirmasens als Host Town für die Special Olympics World Games**

Sport und Bewegung sind äußerst wichtig für die Inklusion von Menschen mit Behinderungen. Einerseits stärkt Bewegung dabei die individuellen Fähigkeiten. Andererseits wird soziales Miteinander aktiv erlebt und soziale Verankerung damit gefördert. Darüber hinaus schafft Sport Begegnungen von Menschen mit und ohne Behinderungen und stellt somit ein „Mittel der Inklusion“ dar. Letztgenannter Aspekt stellt auch die große Vision der Special Olympics World Games dar, denn hier treffen Menschen mit und ohne Behinderung, verschiedener Nationen und Kulturen aufeinander und überwinden Vorurteile durch die Kraft des Sports. An vergangenen Spielen haben dabei auch aus unserer Heimat bereits Athleten:innen der Heinrich-Kimmle Stiftung teilgenommen.

Erstmals finden die Special Olympics World Games für Menschen mit geistiger und mehrfacher Behinderung vom 17. bis 24. Juni 2023 in Deutschland (Berlin) statt. Erwartet werden dabei über 7000 Athleten:innen. Diese teilen sich auf 170 internationale Delegationen - von 6 bis 400 – Mitgliedern auf. Bevor diese Delegationen nach Berlin kommen, sollen sie im Rahmen des „Host Town Program“ von Kommunen in Deutschland willkommen geheißen werden. Das Ziel: 170 Nationen – 170 inklusive Kommunen.

Die Host Towns gestalten den viertägigen Aufenthalt dabei nach ihren Vorstellungen und lokalen Gegebenheiten, beispielsweise durch ein Willkommensfest auf dem Rathausplatz, gemeinsame Sportaktivitäten, Ausflüge zu Sehenswürdigkeiten, etc. Fest steht bereits, dass das Special Olympics Feuer auf seinem Weg nach Berlin durch die Host Towns zieht.

Mit einer Bewerbung bei diesem Projekt erhält Pirmasens zum einen die Chance auf das Thema Inklusion gezielt aufmerksam zu machen und Menschen für das Thema Inklusion nachhaltig zu begeistern. Langfristig stärkt dies die Gemeinschaft und das Zusammenleben vor Ort. Ferner birgt das Projekt einmalige Erfahrungen, Athletinnen und Athleten sowie deren Kultur kennen zu lernen. Darüber hinaus ist jede teilnehmende Kommune Teil des Projekts „170 Nationen – 170 inklusive Kommunen“ und bekommt damit die Chance, zusammen mit Special Olympics Projekte

umzusetzen. Die entstandenen nachhaltigen Netzwerke und Partnerschaften zwischen lokalen Akteuren sollen weit über die Spiele Bestand haben. Dies kann beispielsweise u.a. dazu genutzt werden, bereits bestehenden Aktivitäten und Initiativen in unserer Stadt (wie beispielsweise „Sport bewegt“ der Heinrich-Kimmle Stiftung) weiter gezielt auszubauen bzw. zu fördern oder komplett neue Projekte zu starten.

Mit diesem Antrag bitten wir die Stadtverwaltung, eine Bewerbung als Host-Town zu prüfen, dabei sind insbesondere folgende Aspekte näher zu durchleuchten:

- Können die Anforderungen an eine Host Town erfüllt werden und wenn ja für welche der drei möglichen Delegationsgrößen?
- Ist eine gemeinsame Bewerbung z.B. mit dem Kreis sinnvoll?
- Erstellung einer groben Programmskizze für die viertägige Betreuung als Host Town
- Abschätzung der zu erwartenden Kosten und Akquirierung potenzieller Sponsoren
- Klärung, welche Vereine, Schulen oder sonstige Organisationen bei der Durchführung unterstützen und auch im Nachgang Interesse an der Umsetzung inklusiver Projektideen und -vorhaben haben.

Insbesondere sollte dabei ein enger Austausch mit der Heinrich-Kimmle Stiftung gesucht werden, die über viel Erfahrung im Kontext Inklusion verfügt.

Da die Bewerbungsfrist zum 31. Oktober endet, wird die Stadtverwaltung darum gebeten, spätestens in der Septembersitzung des Stadtrats ihre Ergebnisse vorzustellen, um auf Basis dessen dann über eine Bewerbung zu entscheiden.

Mit freundlichen Grüßen

Dr. Florian Dreifus  
Fraktionsmitglied

Stefanie Eyrisch  
Fraktionsvorsitzende